



ОАО «ИСПЫТАНИЯ И СЕРТИФИКАЦИЯ БЫТОВОЙ И ПРОМЫШЛЕННОЙ ПРОДУКЦИИ «БЕЛЛИС»

Почтовый адрес: 220029, г. Минск, ул. Красная, 8

Юридический адрес: 220029, г. Минск, ул. Красная, 7Б

Тел./факс +375 (17) 243-16-41, 284-80-46

e-mail: bellis@bellis.by; www.bellis.by

р/с BY74PJCB30120022191000000933 в Приорбанк ОАО ЦБУ 111 г. Минска

код банка: PJCBVY2X, УНП 100083399

адрес банка: 220123, г. Минск, пр. Машерова, 40

26.06.2020 № 631

на № _____ от _____

Участникам рынка ЕАЭС

О принятии российскими таможенными органами документов о подтверждении соответствия ТР ТС/ЕАЭС, выданных/зарегистрированных белорусскими органами по сертификации

Уважаемые Партнеры!

В связи с поступающими многочисленными запросами от участников рынка, настоящим представляем разъяснение о текущей ситуации по принятию сертификатов соответствия ТР ЕАЭС таможенными органами РФ при подаче таможенной декларации с целью выпуска продукции в обращение на рынок РФ/ЕАЭС.

Евразийская экономическая комиссия подтвердила официальной Резолюцией, что, в соответствии с законодательством ЕАЭС, **Таможенные органы обязаны принимать сертификаты/декларации ТР ТС без запрашивания дополнительных документов (письмо ЕЭК №ГВ-635/25 от 19 марта 2020): «Таможенным органам государств-членов надлежит обеспечить принятие документов об оценке соответствия требованиям технических регламентов Союза, выданных (зарегистрированных) на территориях любых государств-членов, в отношении товаров, ввозимых из третьих стран на территории государств-членов, и последующий выпуск таких товаров с указанными документами. При этом предусмотренный пунктом 3 Решения Совета (ЕЭК) № 20 (от 28.04.2017) запрос касается получения сведений о самих документах об оценке соответствия требованиям технических регламентов Союза из национальных частей единого реестра выданных сертификатов соответствия и зарегистрированных деклараций о соответствии, а не дополнительных документов, подтверждающих проведение оценки и соблюдение требований к оценке.**

- Орган по сертификации бытовой/промышленной продукции и испытательная лаборатория
- Национальная, региональная (ЕАЭС) и международная (схема СБ МЭКСЭ - IECCE) аккредитации
- Сертификация электронного, электротехнического и телекоммуникационного оборудования, кабельной, медицинской и газовой продукции, машин и оборудования
- Подтверждение соответствия продукции требованиям европейских директив
- Подтверждение соответствия продукции требованиям ЕАЭС и РБ (энергоэффективность, радио/телеком)
- Испытания и оценка соответствия продукции по RoHS
- Сертификация систем управления по ISO 9001, ISO 13485 - Национальный и международный (IQNet) сертификаты
- Разработка и внедрение систем управления энергопотреблением на предприятиях по СТБ ISO 50001
- Исполнение функций Секретариата Национального Комитета МЭК Беларуси
- Разработка технических регламентов национальных, межгосударственных и международных стандартов



Поступающая информация от наших заказчиков и партнеров подтверждает, что сертификаты соответствия ТР ЕАЭС органа по сертификации «БЕЛЛИС» беспрепятственно принимаются российскими таможенными органами в целях таможенного оформления товаров с целью выпуска на территорию РФ/ЕАЭС. В случае требования сотрудниками таможенных постов дополнительных документов (единичные случаи на отдельных таможенных постах), что является нарушением законодательства ЕАЭС, ситуация оперативно решается путем направления органом по сертификации разъяснительного письма, подтверждающего действительность сертификата соответствия, и предоставления его дубликата.

Как мы информировали ранее, **заявителем на сертификацию требованиям Технических регламентов ЕАЭС продукции серийного производства может быть как изготовитель (включая иностранного изготовителя), так и уполномоченное изготовителем лицо (УИЛ).** В случае, если заказчик решает в качестве Заявителя на сертификацию вместо иностранного изготовителя использовать УИЛ, то им может быть только то УИЛ, которое является импортером (выпускает продукцию в обращение на рынок ЕАЭС).

Решение Евразийского межправительственного совета №10 от 25 октября 2019 г. «О некоторых вопросах применения понятия «уполномоченное изготовителем лицо» (УИЛ) в отношении лиц, уполномоченных иностранным изготовителем»: «Государствам-членам Евразийского экономического союза при выпуске продукции в обращение на своих территориях исходить из того, что заявителем при оценке соответствия серийно выпускаемой продукции требованиям технических регламентов Евразийского экономического союза может являться только то уполномоченное иностранным изготовителем лицо, определенное в абзаце двадцать восьмом пункта 2 Протокола о техническом регулировании в рамках Евразийского экономического союза (приложение № 9 к Договору о Евразийском экономическом союзе от 29 мая 2014 года), которое осуществляет действия от имени изготовителя при выпуске этой продукции в обращение и несет ответственность за несоответствие продукции требованиям технических регламентов Евразийского экономического союза».

Таким образом, как мы информировали и обещали, действия таможенных органов РФ в отношении не-российских сертификатов/деклараций ТР ТС/ЕАЭС признаны Евразийской экономической комиссией и странами-членами ЕАЭС (Беларусь, Казахстан, Армения, Киргизия) нарушением права ЕАЭС, являются неправомерными и подлежат прекращению.

С благодарностью за сотрудничество,

Директор ОАО «БЕЛЛИС»



Пашик Ю.А.



TESTING AND CERTIFICATION OF HOME APPLIANCES AND INDUSTRIAL PRODUCTS

Ref. No.: 631 dated 26.06.2020

Attn.: EAEU Market Participants

On acceptance by Russian Customs authorities of EAEU conformity approval documents issued by Belarus Certification Bodies

Dear Partners,

Due to multiple inquiries received from the EAEU market participants, herewith we provide clarification on the current situation on acceptance of EAEU (EAC) Certificates by Russian Customs authorities when submitting customs declaration to release products into circulation to the Russian/EAEU market.

Eurasian Economic Commission (EEC) has confirmed in its official Resolution that in accordance with the EAEU legislation, **Customs authorities must accept EAEU Certificates/Declarations without requesting any additional documents** (EEC Letter No.: *ГБ-635/25 dated 19.03.2020*): **“Customs authorities of (EAEU) Member States shall ensure acceptance of the documents on conformity assessment to the requirements of CU/EAEU Technical Regulations, issued (registered) at the territories of any (EAEU) Member State, with respect to goods imported from third-countries to the territories of the (EAEU) Member States and further release of such goods with these documents. Herewith the request, stipulated by clause 3 of the (EEC) Council Decision No.: 20 (dd 28.04.2017), relates to receiving information on the CU/EAEU conformity assessment documents themselves from national parts of the unified Register of issued Certificates and registered Declarations and not additional documents confirming performance of (conformity) assessment and fulfilling requirements to (conformity) assessment”.**

Information from our Customers and Partners confirms that EAEU (EAC) Certificates issued by BELLIS Certification body are without restrictions accepted by Russian Customs authorities for the purpose of customs clearance of goods for their further release to the territory of Russia/EAEU. In case of requesting by officers of the Russian Customs posts of additional documents (single incidents at a few customs posts) which is a violation of the EAEU legislation, the incident is promptly solved by issuing by the Certification Body of a clarification letter confirming the validity of the EAEU Certificate and providing the EAEU Certificate official copy.



TESTING AND CERTIFICATION OF HOME APPLIANCES AND INDUSTRIAL PRODUCTS

As we informed previously, **the Applicant for EAEU (EAC) certification of series manufactured products can be either a manufacturer (including a foreign manufacturer) or a Local Representative (LR) in EAEU authorized by the manufacture. If the Customer decides to use a Local EAEU Representative instead of a foreign manufacture as an Applicant, it can only be a Local Representative which is an importer (releases products into circulation at the territory of EAEU).**

Decision of the Eurasian Intergovernmental Council No.: 10 dated October 25th, 2019 "On some issues of using the term "local representative authorized by manufacturer" with respect to representatives authorized by foreign manufacturers": "EAEU Member States in course of releasing products for circulation at their territories shall assume, that the Applicant during conformity assessment of series manufactured products in compliance with the requirements of the EAEU Technical Regulations can be **only that local representative** authorized by manufacturer defined in paragraph 28 of clause 2 of the Protocol on Technical Regulation within the Eurasian Economic Union (Annex 9 to the EAEU Treaty), **that carries out activities** on behalf of the manufacturer **during release of products for circulation at the territory of EAEU** and bears responsibility for non-compliance of products with the requirements of the EAEU Technical Regulations."

Thus as we informed and promised, actions of the Russian Customs authorities with respect to non-Russian EAEU (EAC) Certificates/Declarations have been recognized by the Eurasian Economic Commission and EAEU Member States (Belarus, Kazakhstan, Armenia, Kirgizstan) as a violation of the EAEU legislation, are unlawful and shall be stopped.

Thank you very much for your appreciated cooperation.
Sincerely Yours,

Yury Pashyk
Director

BELLIS Testing and Certification
of Home Appliances and Industrial Products
(Belarus NCB/CBTL in IECEE)
Krasnaya 8, Minsk 220029, Belarus
phone/fax: +375 17 243 16 41
e-mail: bellis@bellis.by
www.bellis.by

prepared by Konstantin Prokhorenko +375 17 243 16 41 prokhorenko@bellis.by